

A0440 (A0438 A0439)

29/04/1998 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR FRANCISCO FRUTOS, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA

Congreso de los Diputados, 29-04-98

Sr. Frutos.- Con el corazón en luto por Doñana, le hago la siguiente pregunta: ¿qué piensa hacer el Gobierno con el millón y medio de personas que en España están excluidas sin ningún tipo de protección social?

Presidente.- Señor diputado, no es cierto que en España haya un millón y medio de personas que no tienen protección social.

Sr. Frutos.- Creía, señor Presidente, que sería más locuaz.

Estamos en el 1 de mayo, y es momento de poner en orden, al día, el bagaje de cada uno de nosotros, lo que representa cada uno de nosotros. Nosotros intentamos representar a trabajadores en paro que hoy se han encerrado en un banco, a las luchas que están desarrollando los trabajadores de Correos, a las movilizaciones de los trabajadores de la construcción por sus derechos e, incluso, más allá de todo esto, porque es un día internacionalista, a esos trabajadores de Colombia que, fruto de este gran invento que es el neoliberalismo, se tienen que clavar con clavos en una cruz para poder tener un poco de acceso a una vida decente.

Vamos a hacer un balance de hechos positivos y negativos. En los hechos negativos está la propaganda: "España va bien". Es verdad que va bien: 1997, más de un 20 por 100 más de beneficios el conjunto de las empresas y bancos españoles; grandes plusvalías en Bolsa. Hemos entrado bien en Maastricht.

En la segunda parte, en los datos concretos: desempleo, el más alto de Europa. Larga duración de este desempleo de 1997: 1.800.000 trabajadores con más de un año, 1.200.000 trabajadores con más de dos años. Los jóvenes están afectados en un 40 por 100 en España --jóvenes entre los 16 y los 25 años--; en Europa, el 30 por 100. Precariedad: tres veces más que en Europa; más del 60 por 100 de parados no reciben ninguna ayuda económica y sólo el 16 por 100 del conjunto de los parados reciben una prestación contributiva.

Esta situación, señor Presidente del Gobierno, que es lo que nos interesa remarcar, señalar y denunciar a nosotros, crea sufrimiento, degradación humana, enfermedades de todo tipo.

Señor Aznar, ante el 1º de mayo, debo decirle que la sensibilidad social no se expresa con ditirambos triunfalistas, sino con políticas sociales concretas que afecten positivamente al conjunto de los problemas denunciados. Ustedes, a nuestro entender, van en un sentido contrario, aunque a ustedes les parezca que no es así. Defenderemos

nosotros en Izquierda Unida otra política aquí y en la sociedad, y ganaremos, señor Aznar

Presidente.- Señor diputado, las preguntas se pueden argumentar, naturalmente, como a uno le parece y como se quiera; pero, realmente, yo creo que no hay ningún país en el mundo que pueda soportar --ni España ni ninguno-- la hecatombe que usted ha descrito; absolutamente ninguno. Es imposible. Ni España ni ningún país del mundo.

Usted me ha preguntado, Señoría, cuál es la protección social que reciben, porque hay un millón y medio de españoles que no reciben protección social. Y yo le digo que no es verdad que hay un millón y medio de españoles que no reciben protección social y hay que demostrarlo. Hay prestaciones universales en nuestro país, como es la de la Sanidad, como son las prestaciones asistenciales por vejez o por invalidez, como es la prestación por hijo. Por lo tanto, eso que usted dice es que, sencillamente, no es verdad. Pero, además, Señorías, a la hora de argumentar las cosas, hay que establecer que el concepto de protección social que usted hace en su pregunta es extraordinariamente amplio. En España, el Estado, el Gobierno, las Comunidades Autónomas, las Corporaciones Locales y multitud de organizaciones sociales se gastan decenas de miles de millones de pesetas en combatir la exclusión social y en protección social.

Luego hay que ver otro factor, que es muy importante, que usted ha omitido en la hecatombe que ha descrito, y es que la política de inclusión social más importante es generar empleo en una sociedad; es la manera más activa y más eficaz de combatir la exclusión social. Y eso que determina la generación de empleo es determinar el progreso de una sociedad.

No deberíamos avergonzarnos los ciudadanos españoles en este momento, ni que de nuestro país cree empleo, ni de que nuestro país tenga unos niveles de protección social razonables. Eso no quiere decir que no existan problemas sociales; quiere decir que tenemos razones para seguir trabajando, pero no razones para seguir complaciéndonos en ninguna hecatombe, por bien que haya sido descrita.